

ab München 1,5 Std.
Bus & Bahn Bahn nach Kufstein, Bus nach Thiersee, Haltestelle „Pfarrwirt Mitterland“
Talort Vorderthiersee, 678 m
Schwierigkeit* Winterwanderung leicht bis mittel
Kondition gering
Ausrüstung Winterwanderausrüstung, bei Vereisung Grödel
Dauer Anstieg 1,5–2 Std., Abstieg zur Kalaalm 1 Std.
Höhendifferenz ↗ 570 Hm
Rodelstrecke 3,5 km
Info Wanderweg zum Pendling meist gespurt, Fahrweg während der Öffnungszeiten des Pendlinghauses geräumt



© alpinwelt, Ausgabe 4/2011, Text & Foto: Franziska Baumann

Wintermärchen hoch über dem Inntal

Zu Fuß auf den Pendling, 1563 m, mit Rodelabfahrt

Eine spektakulär gelegene Hütte, eine gemütliche Alm und eine rasante Rodelpartie – kein Wunder, dass der vergleichsweise kleine Pendling auch im Winter viele Fans hat.

Ausgangspunkt: Gasthaus Schneeberg, 995 m; beschilderte Zufahrt im Ortsteil Mitterland nach dem Gasthaus Pfarrwirt, gebührenpflichtiger Parkplatz; erreichbar von der Bushaltestelle in 20 Min. zu Fuß.

Stützpunkt: Pendlinghaus (Kufsteiner Haus), 1537 m. Im Winter bei schönem Wetter am Wochenende geöffnet, Tel. 0043/5376/53 74 – www.pendinghaus.at; Kalaalm, 1370 m. Ganzj. außer Anf. Nov. bis Mitte Dez. geöffnet, Mo Ruhetag (außer 25.12.–6.1.), Tel. 0043/664/394 42 84 oder 205 53 58 – www.kala-alm.at

Karte: Kompass-Karte Nr. 9 „Kaisergebirge“ 1:50 000

Weg: Vom Parkplatz beim Gasthaus folgt man dem Wegweiser in Richtung Pendling und Kalaalm und wandert entlang der Rodelbahn durch den Wald bergauf. Dabei hält man sich bei einer Verzweigung links. In einer Kehre biegt man links auf einen zum Pendling ausgeschilderten Wanderweg ab. Sollte dieser nicht gespurt sein, bleibt man besser auf dem Fahrweg, der über die Kalaalm zum Pendling führt. Der breite Wanderweg zieht dagegen in Kehren steil den Waldhang hinauf und trifft am Kamm wieder auf die Forststraße. Man überquert sie und geht geradeaus auf einen meist gespurteten Steig, der nordöstlich über den bewaldeten Gratrücken



zum Gipfel führt. Dort genießt man Tiefblicke ins Inntal. Kurz darauf steht man vor dem gemütlichen Pendlinghaus mit seinem einzigartigen Panorama.

Für den Abstieg geht man entweder wieder über den Höhenrücken oder folgt dem Fahrweg, der westlich unterhalb des Bergkamms entlangführt. Man zweigt aber nicht auf den Anstiegsweg ab, sondern bleibt auf der Forststraße, die etwas ansteigt. Anschließend leitet sie über die Ostseite des Bergmassivs und in einem Rechtsbogen zur Kalaalm. Bei ausreichend Schnee sollte man es sich nicht entgehen lassen, dort einen Schlitten auszuleihen und auf der Rodelbahn (abends beleuchtet!) zum Gasthaus Schneeberg hinabzusausen. Zu Fuß steigt man ebenfalls entlang der Schlittenabfahrt ab.

* alpinwelt-Ausrüstungsliste: www.ausruestung.alpinprogramm.de